
Relazione del Presidente Corrado Crocetta sulle attività della SIS 
mercoledì 19 giugno 2024 ore 17.45, presso l’Aula Sabbadini  Università degli Studi di Bari “Aldo Moro”, 

 

La mia relazione odierna mi consente di fare un bilancio di fine mandato e di raccontare le tante attività 

realizzate in questi ultimi 4 anni. Come tutti ricorderete nel 2020 la mia elezione è avvenuta in un momento 

drammatico per il nostro Paese a causa del lockdown e come potete immaginare anche per la SIS non è stato 

facile. La decisione di cancellare il convegno SIS 2020 aveva inciso non poco sul nostro bilancio ma poi si 

sono aggiunti eventi del tutto imprevisti come il furto di 15.000 euro dal nostro conto corrente a seguito di un 

attacco hacker che ci hanno obbligato a sospendere i pagamenti dei canoni del contratto di locazione per la 

nostra sede sociale. Eppure nonostante la impossibilità di lavorare in presenza e le tante limitazioni esistenti 

anche durante il lockdown abbiamo realizzato diverse attività interessanti grazie alla generosa disponibilità dei 

nostri soci  

Oggi posso affermare con orgoglio che i tempi bui del lockdown sono ormai un lontano ricordo e il fatto 

stesso che ad oggi ci sono più di 600 iscritti a questo convegno e il bilancio 2023 che ci accingiamo ad 

approvare indicano che la nostra società gode di ottima salute e di riserve tali per cui può guardare con fiducia 

al futuro. Anche se le quote di iscrizione fissate per questo convegno sono state più basse rispetto al passato 

grazie alla generosità dei tanti sponsor che ci hanno sostenuto possiamo dire che il bilancio 2024 sarà da record 

per cui il nuovo consiglio direttivo potrà partire da una base solida per poter fornire sempre più servizi ai nostri 

soci.  

 

La mia relazione sarà articolata in base alle diverse aree di attività previste dal piano strategico della SIS, 

approvato a luglio 2022. 

 

Rapporti con il mondo delle imprese e della PA 

Prosegue l’importante collaborazione, promossa dal consigliere Paolo Mariani, con AUSED 

Associazione Utilizzatori Sistemi e tecnologie digitali, associazione che raggruppa le principali 

aziende italiane del settore IT. L’associazione riunisce molti dei CIO delle principali aziende del 

settore software e IT italiane. Si è da poco concluso il primo Master di statistica della SIS 

organizzato con AUSED e SAS. 

Abbiamo realizzato un interessante attività di formazione per i dipendenti INPDAP con la 

collaborazione di diversi soci SIS.  

Abbiamo sottoscritto una convenzione con ASSIRM per la realizzazione di alcuni percorsi 

di formazione online. 

Abbiamo siglato un convenzione con il Comando Generale della Guardia di Finanza per 

la realizzazione di alcuni tavoli di lavoro congiunti.  

Abbiamo firmato una convenzione con AgID Agenzia per l’Italia Digitale  per realizzare 

un sistema di peer review per monitorare la qualità dei dati.  

Abbiamo aderito al progetto PNRR: EDUNEXT coordinato dall’Università di Modena e 

Reggio Emilia per la realizzazione di nuovi percorsi di Statistica e Data science online. 

Abbiamo sottoscritto una convenzione con Fondazione Mondo Digitale per il progetto 

Coding Girl. Questo progetto già da due anni ci ha consentito di creare un ponte fra i nostri 

studenti delle lauree magistrali e gli studenti delle scuole superiori con risultati davvero 

interessanti. 



Abbiamo rinnovato la convenzione con USCI Unione statistica dei comuni italiani e avviato diversi tavoli 

di lavoro congiunti. 

 

Rapporti con le sezioni ed i gruppi SIS 

A differenza di quanto accade per le altre società scientifiche dell’area 13 che hanno 

associazioni distinte per ciascun settore scientifico disciplinare, la SIS ha una struttura unitaria che 

rappresenta tutti i settori di ambito statistico e demografico. Questa struttura ci consente un 

maggior peso sui tavoli nazionali e una maggiore rapidità decisionale. Nel contempo però i 

colleghi impegnati su temi di ricerca molto variegati chiedono di dare visibilità al loro lavoro. Per 

questo motivo il regolamento della SIS prevede una articolazione in sezioni e gruppi. 

In questi 4 anni abbiamo promosso la nascita di una nuova sezione e di ben 3 gruppi di 

lavoro:  

Il gruppo di lavoro Graspa si è infatti trasformato in sezione della SIS e sono stati 

costituii i gruppi:   

- SIS Dati indicatori e analisi della sostenibilità SIS DIAS,  

- Futures SIS 

- SIS Statistical Measurement for Economic Analysis SMEA 

 

Sezioni della SIS 

Per quanto riguarda AISP, coordinata da Daniele Vignoli e prima da Cecilia Tommasini, 

l’attività è stata molto intensa e proficua come testimoniato dai numerosi eventi organizzati e 

programmati. Di particolare rilievo la nascita del dottorato di interesse nazionale attivato presso 

l’Università di Firenze, dal titolo Life Course Research, il cui nuovo bando è appena scaduto. 

Anche il CLADAG, coordinato precedentemente da Cinzia Viroli ed attualmente da 

Francesca Greselin, è stato molto attivo in questi 4 anni. Basti pensare all’ultima conferenza 

tenutasi a Salerno Fisciano con chair Michele La Rocca con più di 300 partecipanti di cui 120 

stranieri. Francesca Greselin nell’ultimo incontro con il consiglio direttivo SIS ci ha raccontato 

dell’intenso programma di attività che sta portando avanti sia per il prossimo convegno da farsi in 

collaborazione con la società olandese/fiamminga di classificazione ma anche per le scuole estive. 

Come ho detto, nel 2023 GRASPA da gruppo SIS si è trasformato in sezione. Grazie al 

coordinamento di Luigi Ippoliti prima e di Francesco Lagona poi anche questa sezione SIS è 

molto attiva nell’organizzare eventi scientifici come testimoniato dal convegno di Palermo e dalla 

tante attività in cantiere di cui abbiamo già parlato durante questo convegno. 

Il nuovo gruppo Future SIS coordinato da Simone di Zio a febbraio scorso ha organizzato a 

Napoli il convegno DS&SR ed ha già programmato un nuovo convegno a Pescara a febbraio 

2025.  

Anche il gruppo recentemente costituito SIS DIAS, coordinato da Filomena Maggino, 

dimostra una notevole vitalità. Basti pensare al suo primo convegno tenutosi a Roma a cui ha 

partecipato tra gli altri il presidente dell’ISS Silvio Brusaferro ad al convegno che si terrà a 

Firenze il prossimo anno. 

Il gruppo SIS SDS, coordinato da Rosanna Verde, ha organizzato un convegno a Pavia nel 

2023 ed a Palermo ad aprile 2024. Quest’ultimo è stato davvero importante per il coinvolgimento 

anche di colleghi di altri settori e per la promozione dei nuovi corsi di data science. Basti pensare 

alla tavola rotonda tenutasi a Lecce la scorsa settimana con Regina Liu presidente IMS in cui 

abbiamo parlato del futuro della nostra professione.  



Il gruppo SIS S2G che rientra fra i nostri gruppi storici, coordinato da Pier Francesco Perri e 

precedentemente da Maria Giovanna Ranalli, a giugno 2023 ha organizzato il convegno 

ITACOSM 2023 ad Arcavacata di Rende. 

Il gruppo SIS SVQS, coordinato da Maurizio Carpita e precedentemente da Luigi D’Ambra, 

ha organizzato a Pescara a fine agosto il convegno IES 2023. A settembre 2025 si terra il 

convegno IES 2025 a Bressanone con il coinvolgimento della Società di Statistica Austriaca. 

Il gruppo Y-sis, coordinato da Veronica Ballerini e precedentemente da Gaia Bertarelli, 

Emanule Aliverti, Pierfrancesco Alaimo Di Loro, domenica 16 a Lecce ha organizzato SUS 

mentre a Firenze a maggio ha organizzato StaTalk. 

Il gruppo SIS Valorizzazione delle statistiche pubbliche VSP nel 2023 ha organizzato a 

Roma presso l’Università Sapienza, in collaborazione con ISTAT e Banca d’Italia, una giornata di 

studio sul lavoro agile visto che il tema dello smart working è diventato centrale per le pubbliche 

amministrazioni dopo la pandemia. 

Come vi avevo detto lo scorso anno all’assemblea di Ancona il CD ha approvato un nuovo 

sistema di pagamento delle quote dei convegni organizzati dalla Sezioni SIS che semplifica il 

sistema e fornirà entrate certe alle sezioni. Mi fa piacere sottolineare che nonostante l’inflazione 

abbiamo deciso di mantenere invariate le quote di iscrizioni alle SIS conservando la quota 

dimezzata per i soci ordinari con meno di 35 anni. Anzi abbiamo azzerato le quote di iscrizione 

per i soci pensionati con una anzianità di iscrizione di almeno 5 anni.  

Nella quota è inclusa la partecipazione a una delle sezioni, per la partecipazione a ogni 

sezione aggiuntiva la quota è incrementata di 15euro.  

Nella quota è inclusa la partecipazione a uno o più gruppi. 

I Soci ordinari junior hanno incluso la partecipazione al solo gruppo YSIS - Young SIS. La 

quota va incrementata di 15euro per ogni sezione SIS a cui il socio under 35 chiede di aderire.  

Abbiamo semplificato la procedura di iscrizione alla SIS per permettere ai colleghi stranieri 

o di altri settori di aderire più facilmente. 

Il sistema è ormai entrato a regime ed è frutto di una scelta politica mirata alla maggiore 

inclusività possibile. In questo modo la SIS non riesce a coprire i suoi costi fissi con le quote 

associative ma deve autofinanziarsi organizzando convegni ed aventi. Per fortuna abbiamo 

accantonamenti cospicui sotto forma di fondi rischi che in questi ultimi 3 anni siamo riusciti ad 

incrementare come vi dirà meglio il tesoriere nella sua relazione al bilancio. 

 

Riviste SIS 

La rivista SM&A ha registrato una buona crescita negli anni di direzione di Carla 

Rampichini con la collaborazione dei due co-editors Alessio Farcomeni e Stefano Campostrini. Il 

cite score 2022 è salito da 1.6 a 2. Il nuovo comitato editoriale, con a capo Brunero Liseo, Laura 

Sangalli come co-editor per la parte metodologica e Maria Cristina Recchioni per la parte 

applicata, dall’inizio di quest’anno è pienamente operativo anche se come sapete gli effetti del suo 

lavoro saranno evidenti solo fra qualche anno. 

Abbiamo rinnovato gli accordi economici con Springer per la rivista SM&A con un notevole 

risparmio per la SIS. 

Abbiamo anche affiancato alla collana Springer che abbiamo sempre utilizzato per i post 

proceedings una nuova collana di pre-proceeding dal titolo: Italian Statistical Society Series on 

Advances in Statistics (the "Book Series") che è stata inaugurata proprio per questa conferenza. 



Le altre riviste legate alle SIS sono Statistica & Società diretta da Gabriella Grassia e 

Induzioni diretta da Stefania Mignani che proseguono la loro attività. 

 

Rapporti con ISI e FENStatS 

Con FENStatS stiamo operando sul fronte della certificazione delle competenze statistiche. 

A maggio 2023 presso Sapienza abbiamo organizzato un evento con SISMEC per promuovere 

questa attività cui ha partecipato anche il presidente dell’ISS Silvio Brusaferro e successivamente 

abbiamo rinnovato la composizione della commissione accreditamento congiunta SIS SISMEC 

coordinata da Paolo Mariani. 

 

Rapporti con il CUN 

Come sapete il CUN ha provveduto a completare la manutenzione delle lauree triennali e 

magistrali. E’ stata sensibilmente aumentata la presenza dei vari settori di nostra competenza in 

molti percorsi di studio. Nei prossimi anni, man mano che le diverse università adegueranno 

l’offerta formativa alle nuove regole. potremo apprezzarne gli effetti. 

A settembre sono state aggiornate le declaratorie dei settori scientifico disciplinari e dei 

gruppi scientifico disciplinari. Sono state accolte le proposte avanzate dalla SIS anche per quanto 

riguarda le declaratorie dei nostri settori che sono state rese più rispondenti agli enormi sviluppi 

che le nostre discipline stanno registrando. 

Nel 2023 si è insediato il nuovo gruppo di rappresentati dell’area 13 del CUN che ha 

sostituito Giuseppe Travaglini, Francesca Manes Rossi e Fabio Manca.  

Il nuovo gruppo è formato da Guido Cristini, Paola Perchinunno e Lucio Gobbi. 

Il nostro SIS informazioni riporta periodicamente un resoconto dei dossier in discussione al 

CUN. 

 

Lista riviste ANVUR 

Anche quest’anno la SIS ha segnalato con la collaborazione delle diverse sezioni un bel po’ 

di riviste candidabili per la fascia A. E’ stato messo a punto un algoritmo per poter valutare la 

candidabilità delle diverse riviste in base ai criteri fissati dall’Anvur che ha snellito molto la 

procedura. 

L’ultima finestra ANVUR per proporre nuove riviste scientifiche e di Fascia A si è appena 

chiusa. In questi 4 anni l’elenco delle riviste di Fascia A di ambito statistico e demografico è 

cresciuto sensibilmente anche grazie all’impegno della socia Matilde Bini che ha coordinato 

questa attività sino a qualche mese fa. 

 

Promozione di attività già consolidate 

In questa 52ma  riunione scientifica ci sono state 7 riunioni plenarie e semiplenarie, 22 

sessioni specializzate, 36 sessioni sollecitate, 47 contributed, 2 tavole rotonde e 3 eventi satellite.  

 Gli iscritti al convegno sono più di 600 per cui dopo quello di Caserta 2022, in cui eravamo 

461, è stato stabilito un nuovo record. Mi piace sottolineare che quasi la metà dei partecipanti è 

under 35 anni. 

Lasciatemi anticipare i ringraziamenti che faremo nella cerimonia di chiusura del convegno 

di domani ringraziando Paolo Mariani e l’intero comitato programma di SIS 2024 che ha lavorato 

duramente consentendo di realizzare un programma di elevatissima qualità scientifica ma anche 

molto inclusivo. 



Un grazie sentito va anche ad Alessio Pollice ed a tutto il comitato organizzatore locale che 

per mesi ha lavorato per poter garantire a ciascuno di noi la migliore ospitalità possibile. Quando 

ho proposto di fare questo convegno conclusivo del mio mandato nella mia università sapevo di 

poter contare su una squadra coesa e proattiva ed i fatti lo hanno confermato. 

Il prossimo anno il convegno intermedio della SIS si terrà a Genova dal 16 al 18 giugno 

2025. La consigliera Susanna Zaccarin coordinerà il comitato programma. Sono già previsti due 

eventi satellite il 16 giugno SUS e il 19 giugno SAFE AI presso l’università di Pavia. 

Dal 17 al 20 ottobre a 2024 a Treviso si terrà la 10 a edizione del Festival della Statistica e della 

Demografia che quest’anno avrà come titolo: “Statistiche senza frontiere fiducia, etica, sistema: il futuro dei dati in 

Europa”. 

Come di consueto la SIS in collaborazione con l’ISTAT ha organizzato le Olimpiadi della 

Statistica, collegate all’European Statistics Competition. 

Fra poco ci saranno le finali europee cui parteciperanno ragazzi di 20 Paesi, 1675 scuole, 

22.479 studenti. 

La partecipazione degli alunni delle scuole superiori per le classi 1
a
 e 2

a
 e per le classi 3

a
 e 4

a
 

è stata molto buona. Sono stati già individuati i vincitori delle gare italiane. 

Le premiazioni delle Olimpiadi italiane si svolgeranno a Treviso durante il Festival della 

Statistica. 

Comunicazione e sito web e segreteria SIS 

Abbiamo tradotto il sito web della SIS in inglese ed inserito un calendario degli eventi nella home page. 

Abbiamo sostituito il  sistema di scambio di comunicazioni fra i soci la così detta “Lista SIS” con il sistema SIS News 

basato su google.  

Abbiamo attivato nuovi canali social che si affiancano a FB, Linkedin, X, Instagram.   

Abbiamo acquistato la nuova piattaforma per la gestione dei convegni Easy Chair.  

Abbiamo rafforzato la segreteria SIS affiancando a Marco Pizzuti Lucilla Rodinò. 

**** 

Desidero concludere questa mia relazione con i ringraziamenti ai componenti del direttivo 

SIS che in questi quattro anni mi hanno aiutato a realizzare le attività sopra descritte: Donatella 

Vicari, Matilde Bini, Cira Perna, Fulvia Mecatti, Massimo Attanasio, Michele Gallo, Paolo 

Giudici, Salvatore Ingrassia, Paolo Mariani, Francesco Palumbo, Elena Ambrosetti, Serena Arima, 

Leonardo Grilli, Pier Francesco Perri, Susanna Zaccarin. 

 

Comunicazione vincitore “Premio a giovani studiosi e studiose per 

contributi alle discipline statistiche” 

Domani ci sarà la sessione dedicata alle premiazioni delle eccellenze della SIS in cui assisteremo alla 

lectio magistralis di Linda Laura Sabbadini ed alla premiazioni dei vincitori dei premi SIS per le tesi di 

dottorato.  

Come da regolamento del “Premio a giovani studiosi e studiose per contributi alle discipline statistiche” 

offerto dal nostro grande amico Alan Agresti professore emerito della Università della Florida. 

La commissione composta da  

 Corrado CROCETTA — presidente 

 Donatella VICARI 

 Paola CERCHIELLO 

 Maria FERRANTE 

 Rosaria SIMONE - segretario 

https://esc2021.eu/


Ha assegnato all'unanimità il premio per I'anno 2024 alla Socia SIS Francesca IEVA, la cui ricca 

produzione scientifica si distingue per I'originalità, la rilevanza e I'eccellente collocazione editoriale 

dei suoi numerosi contributi scientifici, che spaziano dagli sviluppi metodologici per dati complessi 

e ad alta dimensionalità e ai metodi innovativi a supporto delle decisioni. La Prof.ssa Ieva ha 

sviluppato, inoltre, una fitta rete di collaborazioni anche internazionali. E’ principal investivagator o 

componente di diversi progetti di ricerca di rilevanza nazionale e internazionale. 

La Commissione ha ritenuto opportuno, inoltre, conferire una menzione d'onore alla Socia SIS 

Maddalena CAVICCHIOLI, avendo avuto modo di apprezzare la rilevanza internazionale della 

sua produzione scientifica, caratterizzata da numerosi paper a nome singolo, e il suo notevole 

contributo nel settore della modellizzazione, della stima, e della previsione di sistemi dinamici 

complessi in ambito economico-finanziario 

 

Designazione Comitato per le Nomine 2024-2026 

Come da tradizione propongo di nomare componenti del comitato nomine i soci uscenti del nostro 

direttivo ed in particolare Paolo Mariani, Salvatore Ingrassia e Corrado Crocetta. 

 

Relazione del seggio elettorale e proclamazione eletti 

Procedo alla lettura del verbale del seggio elettorale che ha nominato il nuovo presidente della SIS 

ed il nuovo consiglio direttivo.  


